
MP processa Prefeitura de Paulínia
por omissão em fiscalizar comércios
Promotoria ajuizou ação civil pública contra município e distribuidoras de bebidas denunciando funcionamento 
fora do horário permitido, algazarras, som alto nas madrugadas e a ocupação irregular de espaços públicos PÁGINA 06

SOBRE SANEAMENTO LAZER AOS ANIMAIS

DIVULGAÇÃO

A BRK, concessionária responsável pelos serviços de água e esgoto em Sumaré, 
informou ter como um de seus objetivos promover impactos sociais positivos por 
meio da expansão dos serviços de saneamento e de ações socioambientais. Uma 
dessas ações é o Plantão Social Itinerante, realizado no município desde o mês de 
abril. Em agosto, mais de 300 moradores foram os alvos da iniciativa.       PÁGINA 05

O prefeito de Sumaré, Luiz Dalben (Cidadania), entregou na manhã desta quar-
ta-feira (06) o Espaço Pet, elaborado para recreação e lazer dos animais de peque-
no porte acolhidos pela Secretaria de Proteção e Bem-Estar Animal. “Nossa ad-
ministração é uma das poucas que conta com uma secretaria destinada ao bem-
-estar animal na região e temos orgulho disso”, afirmou o prefeito.            PÁGINA 06

Plantão Social da BRK orienta 
mais de 300 moradores

Prefeito Luiz Dalben entrega 
Espaço Pet em Sumaré
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SOB INVESTIGAÇÃO POR R$ 13,8 MILHÕES

Câmara informa afastamento 
de Sirineu à Justiça Eleitoral

Hortolândia contrata OSC para 
colocar 800 crianças na creche 

DIVULGAÇÃO A fim de atender as 
crianças entre zero e três 
anos, que aguardam na 
fila por vaga em creche 
municipal, a Prefeitura 
de Hortolândia informou 
nesta terça-feira (06) que 
firmou um Termo de Cola-
boração com a OSC (Orga-
nização da Sociedade Ci-
vil) Associação Educacio-
nal Maria do Carmo Fer-
reira Paula. Segundo o De-
partamento de Educação 
Infantil da Secretaria de 
Educação, Ciência e Tec-
nologia, a OSC atenderá 
inicialmente 800 crianças, 
nesta faixa etária. PÁGINA 04

Após a aprovação do pe-
dido de afastamento do ve-
reador Sirineu Araújo (PL), 
suspeito de assassinato, a 
Câmara de Sumaré oficiou 
o Cartório Eleitoral nesta 
quarta-feira (06) para in-
formar a decisão. A Justiça 
Eleitoral, por sua vez, deve-
rá então determinar o no-
me do suplente que assu-
mirá a cadeira de verea-
dor durante o período dos 
60 dias de afastamento de 
Sirineu Araújo. O suplen-
te convocado pela Justiça 
Eleitoral terá um prazo de 
10 dias para tomar posse, 
destaca a Câmara. PÁGINA 07 Crianças de zero a três anos serão atendidas em 8 regiõesVereador Sirineu Araújo se afastou oficialmente do cargo
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Serviços essenciais são 
mantidos no feriado 
em Nova Odessa        PÁGINA 05

7 DE SETEMBRO

Willian quer isenção no 
IPTU de moradores com 
síndrome de down     PÁGINA 03

PROPOSTA

Show cover da Xuxa é 
atração no Shopping 
ParkCity Sumaré     PÁGINA 08
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Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

TEMPERATURA

Mínima 16 o    l    Máxima 31 o

Você sabia que, se 
uma jovem come-
ça a usar saltos al-

tos o tempo todo, seus pés 
não conseguirão mais fi-
car descalços, parecen-
do com a cena do filme 
Barbie? Não vi o novo filme ain-
da, mas vou lembrar aqui o que a 
Barbie representou para algumas 
gerações e que ainda faz parte da 
construção imagética da boneca, 
assim como a miríade de subpro-
dutos a ela ligados, com a predo-
minância da cor rosa.

Na minha infância, nos anos 
1970, Barbie era uma boneca ca-
ríssima e importada que eu – de 
classe média e branca, mesmo vi-
vendo uma situação confortável 
– não podia comprar. Depois de 
alguns anos, ela passou a ser fei-
ta no Brasil e tornou-se um pou-
co mais acessível, mas ainda as-
sim era bem mais cara que outras 
bonecas. A Susi era a “nossa” bo-
neca – brasileira, da Estrela, nem 
tão magra, nem tão esbelta, nem 
tinha os seios tão demarcados. 
Nessa década, Susi era sempre 
branca, mas não exclusivamen-
te loira. E não usava saltos altos.

Pessoalmente, eu não gosta-
va de brincar de bonecas, e nun-
ca liguei muito para nenhuma 
das duas, porque tinha em men-
te outras brincadeiras. Me recor-
do bem que, ao longo dos anos, 
a Barbie foi se tornando o desejo 
das meninas mais novas, além de 

produzir a representação 
do que foi se tornando 
um padrão de beleza: loi-
ra, magra, esbelta, jovem. 
Mais do que isso, os brin-
quedos eram uma forma 
de entrada no mundo do 

consumo. Estar na moda, com-
prar roupas, trocar de roupas, es-
tar sempre maquiada e de sal-
tos altos, cabelos louros e lisos ao 
vento, e para dar um ar mais “mo-
derno”, com ares de uma mulher 
que tem uma carreira e um tra-
balho do qual se orgulhar, Bar-
bie passou a ter profissões. Se a 
empresa que a produziu passou 
a fazer muitas Barbies com várias 
profissões, foi porque as mulhe-
res de camadas médias e altas fo-
ram ganhando outros espaços e 
a empresa teve que atualizar um 
pouco suas representações de fe-
minilidade para não ficar “fora 
de moda”.

A escolha dos brinquedos não 
é um ato inofensivo. Dar bonecas 
apenas para as meninas não é al-
go que se possa reproduzir sem ne-
nhuma reflexão, especialmente 
quando algum menino também 
quer brincar de boneca. Os brin-
quedos são modelos de ação e de 
comportamento e fazem parte das 
construções de gênero da socieda-
de em que vivemos.

Há, decerto, brincadeiras sem 
gêneros demarcados: correr, es-
conde-esconde, balanços e gan-
gorras, jogos de vários tipos, a cor-

reria no parquinho. Mas confor-
me a sociedade de consumo se de-
senvolveu no país, nos anos 1980 
e 1990, os brinquedos industriali-
zados ficaram cada vez mais mar-
cados por gênero: basta entrar nu-
ma loja de brinquedos e ver a di-
visão entre um lado predominan-
temente cor de rosa e outro lado 
muito mais colorido, demarcando 
os brinquedos a partir do gênero.

Se neste filme novo (pois há 
outros), a Barbie ganhou emprego 
e passou a questionar a desigual-
dade entre homens e mulheres, 
pelo que li e pelo que contam do 
filme, há outras diferenças e desi-
gualdades que a Barbie nunca vai 
enfrentar: de classe, raça, sexua-
lidade, geração. Usar saltos altos 
foi por muito tempo um sinal de 
distinção de classe, que também 
acabava por limitar a mobilidade 
das mulheres, e que impõe um ti-
po de habilidade e uso corporal 
que é insustentável para alguém 
que tenha que caminhar muito 
para ir e vir do trabalho, que tra-
balhe em uma fábrica ou na ro-
ça. A feminilidade da Barbie vem 
junto com um padrão de classe 
e raça. E se mais recentemente 
apareceram Barbies negras, ou 
com outros sinais de diversidade, 
como bonecas com deficiência fí-
sica, deve ter sido por pressão so-
cial, pela percepção das empresas 
– no Brasil, muito tardia e recen-
te – de que pessoas negras tam-
bém são consumidoras.

Os pés da Barbie O filme novo pode ser divertido e 
questionar até algumas desigualda-
des de gênero, mas continua sendo 
um produto de sociedade de consu-
mo, para fazer vender mais e mais 
bonecas e um sem-número de ou-
tros produtos em torno do filme – 
modas, a insuportável predominân-
cia do cor-de-rosa nos brinquedos 
e nos quartos das meninas. Relem-
bro que o rosa não era assim predo-
minante nos anos 1970, nas infân-
cias daquela época. Vale lembrar 
também que, bem antes desse fil-
me que agora faz sucesso, a Disney 
fez uma coleção de filmes de produ-
ção barata e desenhos de qualida-
de ruim dos anos 1990 e 2000 pro-
tagonizados pela Barbie, sempre 
a loira, fazendo fadinhas, ou dan-
çando o quebra nozes. Quero des-
tacar que a indústria cultural pode-
rosa vem a reboque dos movimen-
tos sociais, sempre um tanto atra-
sada, pois não quer chocar e nem 
ser rejeitada pelos mais conserva-
dores. Assim, não inova quase na-
da, porque nem tem a pretensão de 
inovar. O que ela faz, e muito bem, 
é vender produtos e outros bens de 
consumo ligados aos filmes.

Talvez eu veja o filme, e me di-
virta com ele – dizem que, mais 
que tudo, é uma comédia paste-
lão. No entanto, não posso esque-
cer que Barbie faz parte de um am-
plo sistema de produção e reprodu-
ção da binariedade de gênero, dos 
padrões de beleza marcados por 
distinções de raça, classe, sexua-
lidade, geração. A verdadeira bo-
neca deverá estar sempre de sal-
tos altos. E de cima dos saltos al-
tos, ela não tem compromisso ne-
nhum com justiça social.

Heloísa Buarque de Almeida  é professora da Faculdade de Filosofia, Letras e Ciências Humanas (FFLCH) da USP/Jornal da USP

Durante séculos, acredi-
tou-se na racionalida-
de. O humano não só 

estaria em uma posição desta-
cada na natureza, mas teria ca-
pacidade de agir sempre por 
deduções inteligentes. Huma-
no e razão seriam sinônimos. 
Grande parte da tradição filo-
sófica, inclusive, desprestigia-
va a condição emocional hu-
mana, mal que ofuscaria a ca-
pacidade de decisão racional.

O primeiro filósofo que dis-
crepou dessa dicotomia da 
condição humana (razão ver-
sus emoção) foi Espinosa, pa-
ra quem o humano era uma 
unidade: um corpo e seus re-
gistros. Somos um corpo que, 
posto na vida, no andar por aí 
tem encontros que alegram ou 
entristecem e nos vão tecendo 
a pessoalidade. As expressões 
afetivas são apanágio da con-
dição humana.

Os grandes literatos, à sua 
vez, sempre estiveram fora 
desse “modo de pensar”. Os 
gregos já nos contavam com 
características razoáveis e 
emocionadas em tragédias 
e comédias. Mas os grandes 
dentre os grandes, no sentido 
de conteúdo e repercussão pú-
blica, são Shakespeare e Dos-
toiévski. A condição profun-
da da humanidade está neles.

Como formulação teórica, a 
demonstração de que o huma-
no tem uma porção em si que 
não está sob seu controle foi fei-
ta por Sigmund Freud. O psi-
canalista identificou o incons-
ciente, uma dimensão da men-
te, ou da história pessoal de ca-
da um, que registra de modo 
dificilmente acessível, não só, 
mas com grande efeito o que 
nos desconforta recordar.

Não se tem acesso a certos 
fatos ou imaginações fantasio-
sas da própria vida que, por ra-
zões geralmente vindas da in-

Lugares 
sociais
Léo Rosa de Andrade é Doutor 
em Direito pela UFSC, psicanalista e jornalista

n  CHARGE

fância, são constrangedores. Tais 
fatos, contudo, estão ativos, com-
pondo nossos prazeres e despra-
zeres, fazeres e não fazeres. Desde 
Freud, aceita-se que emoções aba-
ladas peçam por uma prospecção 
das entranhas da existência.

Contudo, ainda em nossos dias, 
inadmite-se que alguém que não 
se justifique com padecimento de 
dores n’alma tome atitude inexpli-
cável, o que, em verdade, fazemos 
ordinariamente. 

Tenta-se nos haurir gestos redutí-
veis a um silogismo: raciocínios ló-
gicos inferidos de premissas. Ora, 
comumente agimos e só depois ca-
tamos justificativas para o ato.

Hoje se sabe que tomamos deci-
sões movido\as mais por impulsos 
emotivos do que por cálculos racio-
nais. E o inconsciente está presente 
em cada gesto deliberativo, mesmo 
em atos de negócio, os quais, supos-
tamente, seriam “friamente” cal-
culados. Literatura sobre o assun-
to: Psicologia Econômica, Vera Rita 
de Mello Ferreira, Campus.

Outro fator incidente na condu-
ta é o ideológico (convicções de vi-
da). Tendemos a nos comportar 
dentro dos padrões em que nossa 

concepção de mundo foi produzi-
da. Exemplo de fenômeno de classe 
social: o Brasil, desde o Plano Real, 
da internacionalização econômica 
(governo FHC) e da queda da na-
talidade, vive o fenômeno do sur-
gimento da Classe C.

Assim como outras classes o fa-
zem, a multidão que ascendeu so-
cialmente à condição C adotou há-
bitos padronizados (veste, alimen-
tação, divertimento etc.). Há pro-
dutos específicos para demandas 
segmentadas. Seja produção de 
marketing, seja opção, as diver-
sas classes se autorreferem afetiva-
mente, não racionalmente, mesmo 
em fenômeno de massa.

De tal forma a identificação não 
pensada (o suposto interesse ra-
cional) com produtos comerciais 
ocorre, que ao tempo em que ha-
via propaganda de cigarros consa-
gram-se “modelos”: companhias 
de tabaco (e outras), tinham um ró-
tulo a ser propagandeado para ca-
da escala social ou cultural; a pro-
paganda fala a língua e apela pa-
ra os hábitos do nível objetivado.

E mais profundamente: estudio-
sos do comportamento compara-
ram o naufrágio do Titanic (1912) 

com o do Lusitânia (1915). Hipótese 
elucidativa do que nos move: das 
2.207 pessoas a bordo do primeiro, 
morreram 1.517; das 1.949 do se-
gundo, 1.198. O Lusitânia naufra-
gou em 18min, prevaleceu o ins-
tinto. Homens entre 16 e 35 anos 
sobreviveram mais que a média.

Já no Tita n ic, que levou 
2h40min para ir ao fundo, houve 
tempo para se imporem formali-
dades e hierarquias sociais. Mu-
lheres e crianças tiveram opor-
tunidade de escapar bem acima 
da média. Mas entre os homens, 
morreram bem mais os das clas-
ses econômicas, pois os da primei-
ra classe tiveram precedência em 
se safar (FSP/ciência, 02mar10). 
Lugar social ideologizado.

É dizer, por cavalheirismo, 
priorizaram-se mulheres e crian-
ças; por disposição ideológica de 
classe social, os mais pobres, dei-
xaram-se morrer, aceitando irra-
cionalmente a primazia dos mais 
ricos. Sinceramente, eu não hesi-
taria em lutar por análoga chan-
ce de sobrevivência. Um dia, tal-
vez, o mundo será igual; creio que 
quando as pessoas se considera-
rem como tal.



A Prefeitura de Hortolân-
dia renovou nesta terça-fei-
ra (06) contrato com o Ban-
co Santander para presta-
ção de serviços bancários 
de administração das folhas 
de pagamento dos servido-
res municipais ativos, apo-
sentados e pensionistas. O 
contrato, firmado por meio 
licitatório, tem validade de 
cinco anos. Além do prefei-
to de Hortolândia, José Na-
zareno Zezé Gomes e a se-
cretária de Finanças, Ma-
ria Luisa Denadai, também 
participaram da reunião 
para assinatura do contra-
to junto ao representante 
do Banco Santander, Júlio 
César Domingues Lima, o 
presidente da Câmara dos 
Vereadores, Edivaldo Ba-

tista, e o superintendente 
do Hortoprev (Instituto de 
Previdência dos Servido-
res Públicos Municipais de 
Hortolândia). Com a reno-
vação do contrato, tanto a 
Hortoprev quanto a Câma-
ra Municipal de Hortolân-
dia passam a ser atendidas 
pela instituição financeira. 

Apregoada por meio de 
processo licitatório, a con-
tratação do Banco Santan-
der prevê a operação de ser-
viços bancários exclusivos e 
sem custo para a municipa-
lidade. Os serviços da insti-
tuição financeira contem-
plarão servidores ativos do 
Executivo Municipal, assim 
como os pensionistas, apo-
sentados e estagiários. 

O especialista de gover-
no e instituições do Banco 
Santander, Júlio César Do-
mingues Lima, frisa o be-

nefício mútuo da assina-
tura do contrato. “O Ban-
co Santander renova diver-
sas expectativas em relação 
à Hortolândia. Esse contra-
to evidencia uma troca de 
reciprocidade. Enquanto a 
instituição financeira rea-
liza a folha de pagamento e 
possibilita investimentos, 
com a presença da agência 
no Paço Municipal, por ou-
tro lado, a Prefeitura cola-
bora com o banco, por meio 
dos servidores que atuam 
no processamento da folha 
de pagamento. São ques-
tões mútuas reforçadas com 
a entrada dos entes Horto-
prev e Câmara Municipal”, 
avalia Júlio César.

Entre servidores ativos, 
aposentados e pensionis-
tas, serão 6.400 servidores 
ativos e inativos atendidos 
pela instituição financeira.

Hortolândia renova contrato com Banco Santander

Servidores de Hortolândia continuam sendo atendidos pela mesma instituição financeira

DIVULGAÇÃO

FOLHAS DE PAGAMENTO

è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Plantão Social 
Itinerante da BRK 
orienta população 
sobre saneamentoCIDADES

A Câmara de Sumaré 
aprovou nesta terça-feira 
(5) a criação e implantação 
do Programa de Educação 
Financeira nas escolas da 
rede municipal de ensino. 
O Projeto de Lei 204/2023, 
de autoria do vereador Di-
gão (União Brasil), rece-
beu 19 votos favoráveis em 
plenário e deve seguir pa-
ra a sanção do prefeito Luiz 
Dalben (Cidadania).

O programa consiste na 
difusão de conhecimentos 
sobre ingresso, participa-
ção e promoção de ativi-
dades empreendedoras no 
mercado, além de noções 
sobre planejamento finan-
ceiro e investimentos aos 
alunos das escolas munici-
pais de Sumaré. O conteú-
do poderá ser ministrado 

em aulas extracurricula-
res à distância, contratur-
nos ou em projetos de te-
mas transversais. 

De acordo com a propos-
ta, o Poder Executivo pode-
rá implementar disciplinas 
sobre conceitos básicos de 
economia, orçamento pes-
soal, organização financei-
ra e planejamento financei-
ro, visando investimento 
em educação pessoal e for-
mação profissional. A ca-
pacitação dos docentes se-
rá oferecida pela Secretaria 
Municipal de Educação, em 
parceria com a Secretaria 
de Finanças do município, 
por meio de cursos presen-
ciais ou à distância. Além 
disso, poderão ser firma-
dos convênios com institui-
ções financeiras ou organi-

zações não governamentais 
para a realização de ativi-
dades complementares em 
educação financeira.

“A finalidade desta pro-
posição é orientar os alunos 
desde cedo sobre a impor-
tância de se ter noções bá-
sicas de educação financei-
ra. Indivíduos que desen-
volvem uma relação sau-
dável com o dinheiro des-
de criança conseguem ad-
ministrá-lo com mais inteli-
gência, sabem como manter 
o controle dos gastos, além 
da importância de poupar 
e de planejar seu financei-
ro. A expansão de iniciativas 
de educação financeira vol-
tadas à infância pode pre-
parar os jovens brasileiros 
para um futuro mais equi-
librado, com finanças está-

veis e menor índice de endi-
vidamento”, explica Digão.

Caso o projeto seja san-
cionado e se transforme em 
lei, competirá à Secretaria 
Municipal de Educação fis-
calizar seu cumprimento e 
promover ações para apri-
morar a qualidade do en-
sino de educação financei-
ra nas escolas municipais, 
através da elaboração de re-
latórios periódicos, com os 
resultados alcançados pe-
los alunos. As escolas po-
derão incentivar a partici-
pação dos pais e respon-
sáveis no processo de edu-
cação financeira dos estu-
dantes, bem como promo-
ver eventos e palestras so-
bre o tema para a comuni-
dade escolar e para a comu-
nidade em geral. | Da Redação

Programa de Educação Financeira nas escolas é aprovado

Projeto do vereador Digão recebeu 19 votos favoráveis 
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Para receber o benefício, títular do imóvel deverá 
apresentar laudo médico da pessoa com transtorno 
e comprovar renda familiar até dois salários mínimos 

O vereador Willian Sou-
za (PT) apresentou na Câ-
mara Municipal de Su-
maré o Projeto de Lei nº 
212/2023 que isenta do pa-
gamento do IPTU (Imposto 
Predial e Territorial Urba-
no) as residências que pos-
suam moradores com sín-
drome de down. Lida em 
plenário durante a sessão 
ordinária realizada nesta 
terça-feira (05), a matéria 
segue para as comissões 
antes de ir à votação.

Para receber o benefício, 
o titular do imóvel deverá 
apresentar laudo médico 
diagnosticando a síndro-

me de down. Serão aceitos 
diagnósticos provenientes 
de qualquer instituição de 
saúde, pública ou privada, 
em especial as do SUS (Sis-
tema Único de Saúde).

Será necessário ain-
da comprovar renda fami-
liar não superior a dois sa-
lários mínimos por pessoa 
por meio de holerite ou de-
claração de renda, e com-
provar que reside no imó-
vel, por meio de declaração 

autenticada ou comprovan-
te de endereço em nome dos 
responsáveis legais. Estarão 
isentos também inquilinos 
cujo contrato de locação do 
imóvel estabeleça a respon-
sabilidade pelo IPTU.

“É do nosso conheci-
mento que tratamentos e 
demais acompanhamen-
tos podem ser caros e exi-
gir muito tempo e dedica-
ção. Essas famílias muitas 
vezes precisam de recur-
sos adicionais para aten-
der às necessidades espe-
ciais de seus filhos. A isen-
ção do IPTU vai ajudar as 
famílias a economizar di-
nheiro e contribuir para a 
inclusão social das pessoas 
com síndrome de down”, 

Willian Souza quer 
isenção no IPTU 
de moradores com 
síndrome de down 

DIVULGAÇÃO
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avalia o parlamentar.
O projeto explica que o 

benefício cessa quando do 
falecimento do proprietá-
rio do imóvel ou do acome-
tido do transtorno, e quan-

do a renda mensal familiar 
vier, após deferida a isen-
ção, superar o limite de 
dois salários mínimos fe-
derais vigentes no país. Por 
fim, a isenção tratada no 

PL, quando concedida, se-
rá válida por quatro anos. 
Após esse prazo, deverá ser 
novamente requerida com 
as observâncias dos requi-
sitos já especificados.

Inquilinos 
responsáveis pelo 

pagamento do IPTU 
também ficarão

isentos

Projeto de lei 
apresentado no 
Legislativo é de 
autoria do vereador 
Willian Souza (PT)
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EDUCAÇÃO INFANTIL
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Vencedora do chamamento público de R$ 13,8 milhões 
é a Associação Educacional Maria do Carmo Ferreira 
Paula; responsáveis procuram imóveis para locação

A fim de atender as 
crianças entre zero e três 
anos, que aguardam na fila 
por vaga em creche munici-
pal, a Prefeitura de Horto-
lândia informou nesta ter-
ça-feira (06) que firmou 
um Termo de Colaboração 
com a OSC (Organização 
da Sociedade Civil) Asso-
ciação Educacional Maria 
do Carmo Ferreira Paula. 
A entidade foi a vencedo-
ra do chamamento públi-
co 03/2023, publicado no 
dia 28 de agosto, na edição 
1944, do Diário Oficial Ele-
trônico do Município. Se-
gundo o Departamento de 
Educação Infantil da Secre-
taria de Educação, Ciência 
e Tecnologia, a OSC atende-
rá inicialmente 800 crian-
ças, nesta faixa etária, em 
oito regiões da cidade.

De acordo com o Ter-
mo de Colaboração, o in-

vestimento da Prefeitura 
será de R$ 13.870.954,77 e 
caberá à entidade “execu-
tar uma série de ativida-
des voltadas ou vincula-
das a serviços de educa-
ção em parceria, em re-
lação de complementari-
dade e cooperação, para o 
atendimento de crianças 
na modalidade creche, pa-
ra crianças de zero) a três 
anos, 11 meses e 29 dias, 
envolvendo a transferên-
cia de recursos financeiros 
à OSC, conforme o Memo-
rial Descritivo”.

“Serão oito escolas com 
a capacidade de atender 
100 crianças de zero a três 
anos, cada uma. Não é pe-
lo Programa Bolsa Creche, 
em que contratamos va-
gas em escolas particu-
lares conveniadas. Estas 
serão da OSC contrata-
da através de chamamen-
to público. Os responsá-
veis já estão procurando 
os imóveis para locação. 

Com esta colaboração, es-
peramos a diminuição da 
lista de espera quase com-
pleta, uma vez que sempre 
recebemos novos pedidos 
de ingresso na rede”, escla-
rece a diretora Jane Nery. 

O anúncio de que a Pre-
feitura trabalha para ze-
rar a fila de espera por cre-
che em Hortolândia, ain-
da neste ano, foi feito pe-
lo prefeito José Nazareno 
Zezé Gomes, no último dia 
30 de agosto, durante ceri-
mônia de lançamento do 
Projeto “Robótica Educa-
cional: Aprender, Brincar 
e Se Conectar”. 

Segundo a Secretaria de 
Educação, o atendimen-
to de aproximadamen-
te 800 crianças será feito 
por meio da contratação da 
OSC, que terá 60 dias pa-
ra iniciar os trabalhos nas 
oito regiões do município. 
A previsão é que o serviço 
comece a ser prestado no 
final de outubro.

Associação fará atendimento em oito 
escolas com capacidade para 100 crianças 

Prefeitura de Hortolândia contrata OSC 
para atender crianças de zero a três 
anos que aguardam na fila por creche

DIVULGAÇÃO

O quinto “Vem de Bike”, 
segundo evento da moda-
lidade só neste ano, já es-
tá com mais de 500 ciclis-
tas confirmados para cur-
tir as paisagens de Horto-
lândia no tradicional pas-
seio promovido pela Pre-
feitura. Com o conceito de 
mobilidade ativa e susten-
tabilidade, a expectativa é 
de novo recorde de partici-
pantes na edição que será 
realizada no dia 24 de se-
tembro (domingo). A lar-
gada será dada às 7h30, no 
“Superviário”. O trecho da 
saída será sob a Ponte Es-

taiada e o percurso repe-
te o mesmo da quarta edi-
ção realizada em maio. A 
inscrição para participar e 
concorrer ao sorteio de prê-
mios e brindes é gratuita. 

De acordo com a Secre-
taria de Mobilidade Urba-
na, o primeiro “Vem de Bi-
ke”, realizado em 2019, re-
uniu 500 ciclistas. Na edi-
ção de maio, foram mais de 
1 mil ciclistas. O percurso 
terá aproximadamente 6,5 
quilômetros, seguindo em 
direção da avenida Car-
los Roberto Prataviera até 
a avenida Sabina Baptista 
de Camargo, sentido Par-
que dos Pinheiros, atraves-
sando o córrego pela nova 

ponte construída no local. 
As melhorias e implan-

tações mais recentes reali-
zadas pela Prefeitura acon-
teceram com a pintura nos 
cinco quilômetros de ciclo-
via do “Superviário”. 

A meta da Administra-
ção Municipal continua 
em atingir aproximada-
mente 100 quilômetros de 
ciclovia em Hortolândia. 
Atualmente, a cidade con-
ta com 40 quilômetros de 
ciclovia implantadas gra-
ças à construção de novas 
avenidas, modernas e pla-
nejadas e da pintura de ci-
clofaixas em vias, parques 
e praças em diferentes re-
giões da cidade. 

Abertas inscrições para 5º 
‘Vem de Bike’ Hortolândia

Tradicional passeio ciclístico acontece no dia 24 de setembro no Superviário

NOVA EDIÇÃO

DIVULGAÇÃO

• Jd. Nossa Senhora Auxiliadora
• Orestes Ôngaro
• Jd. Nossa Senhora de Fátima
 • Jd.Nova América
• Vila América
• Jardim Amanda I
• Jardim Amanda III
• Jardim Alvorada

REGIÕES ATENDIDAS
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Os serviços públicos 
municipais de Nova Odes-
sa considerados essenciais 
serão mantidos normal-
mente neste feriado pro-
longado de 7 de Setem-
bro, quando se comemora 
a Independência do Bra-
sil. Haverá ponto faculta-
tivo nesta sexta-feira (08). 
Estão incluídos na lista os 
atendimentos de urgência 
e emergência das áreas de 
Saúde, Segurança, Trânsi-
to e Defesa Civil, abasteci-
mento de água e coleta de 
lixo, entre outros.

Já o atendimento pres-
tado pelos órgãos não es-
senciais, administrativos e 
burocráticos da Prefeitura, 
como a Central de Atendi-
mentos do Paço Municipal, 
as UBSs (Unidades Básicas 
de Saúde) e as creches e es-
colas da rede municipal de 
educação retorna nos ho-
rários normais na segun-
da-feira (11).

O Ambulatório de Es-
pecialidades Médicas, as 
UBSs, a Farmácia Muni-
cipal, a Farmácia de Alto 
Custo e as Farmácias das 
UBSs 5 e 7 (do Jardim Al-
vorada e Jardim Nossa Se-
nhora de Fátima, respecti-
vamente) não funcionam 
nesta quinta e sexta.

Já o atendimento médi-
co de urgência e emergên-
cia no Hospital e Materni-
dade Municipal prossegue 
24h por dia. As solicitações 
de transporte para o hos-
pital podem ser feitas pelo 
telefone da Central de Am-
bulância 192 ou pelo (19) 
3476-8194.

O atendimento também 
será normal, das 7h às 21h, 
no Pronto Atendimento 
Municipal do Jardim Al-
vorada, que deve ser prio-
rizado pelos moradores em 
função da reforma do Hos-
pital Municipal.

Opção de lazer que per-
manece aberta à popula-
ção mesmo no feriado pro-
longado é o Bosque Ma-

noel Jorge, no Jardim San-
ta Rosa, espaço público re-
centemente reorganizado 
e reaberto pela Prefeitu-
ra de Nova Odessa. O lo-
cal arborizado com pista 
de caminhada abre diaria-
mente das 5h às 21h.

Para as ocorrências de 
Segurança Pública, a GCM 
(Guarda Civil Municipal) 
atende 24h normalmente 
pelos telefones (19) 3466-
1900 e 153. Já a Polícia Mi-
litar do Estado pode ser 
acionada pelo 190.

Chamadas para a Defesa 
Civil Municipal, em casos 
de desastres naturais como 
alagamentos, desabamen-
tos, queda de árvores e ou-
tras, podem ser feitas a qual-
quer momento pelo núme-
ro da Guarda Civil. A Defe-
sa Civil também atende pe-
lo telefone (19) 99754-9260.

A rec ém-i naug u r a-
da unidade do Corpo de 
Bombeiros em Nova Odes-
sa funciona normalmente, 
24h por dia, e atende pelo 
telefone 193.

Serviços essenciais são mantidos em Nova Odessa

Paço Municipal de Nova Odessa só reabrirá na próxima segunda-feira, dia 11
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Câmara de Sumaré 
vai informar 
afastamento de 
Sirineu à JustiçaCIDADES

Seguem abertas as ins-
crições para o curso gratui-
to “Organize seu Negócio”, 
do Posto do Sebrae Aqui de 
Nova Odessa, com o apoio 
da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico e 
da Acino (Associação Co-
mercial e Industrial de No-
va Odessa). Trata-se da sé-
rie Empreenda Rápido, de 

capacitações direcionadas 
aos MEIs (Microempreen-
dedores Individuais), que 
acontecerá entre os dias 11 
e 14 deste mês, das 18h30 
às 22h30, na sede da Asso-
ciação. As vagas são limi-
tadas e as inscrições de-
vem ser feitas no link: htt-
ps://empreendarapido.se-
braesp.com.br/produto/
turma/27898191.

O curso presencial e gra-
tuito prevê quatro dias de 

aprendizado, com técni-
cas e ferramentas que vi-
sam fazer o negócio “deco-
lar”. A programação conta-
rá com um tema diário: Ati-
tudes Empreendedoras, no 
dia 11, Formação de Preço 
no dia 12, Fluxo de Caixa, 
no dia 13, e Marketing Di-
gital, dia 14.

Para o secretário muni-
cipal de Desenvolvimento 
Econômico, Rafael Broc-
chi, o curso é ideal para o 

empreendedor que alme-
ja turbinar o empreendi-
mento. “Os participantes 
terão, nestes quatro encon-
tros presenciais, contato 
com as principais áreas de 
gestão que um empreen-
dedor deve conhecer para 
organizar sua empresa. É 
uma aprendizagem indica-
da para todos os MEIs que 
querem atingir melhores 
resultados”, disse.

Segundo o secretário, 

“planejar bem as ações 
não tem segredo, mas exi-
ge conhecimento”. “A ma-
neira mais segura de alcan-
çar o sucesso é crescer de 
forma estruturada. Por is-
so, o Posto do Sebrae Aqui 
de Nova Odessa oferece es-
sa capacitação para todos 
que almejam novos negó-
cios sem burocracia, e va-
le tanto para quem quer 
empreender quanto para 
quem já tem uma empresa 

e quer melhorar ainda mais 
a sua produtividade e com-
petitividade”, garantiu.

Após a conclusão da ca-
pacitação, o participante 
receberá o certificado que 
dá acesso para linhas de 
crédito especiais com ju-
ros especiais do Banco do 
Povo. A Acino fica na rua 15 
de Novembro, 685, no Cen-
tro. Mais informações pelo 
telefone/WhatsApp do Se-
brae Aqui, o (19) 3484-1550.

Empreendedor pode participar do ‘Organize seu Negócio’
SEBRAE NOVA ODESSA
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382
CLIENTES
Nos bairros Parque 
Emília, Parque 
Ongaro, Jd. Eldorado, 
Vila Juliana e 
Jd. Vaughan
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Em agosto, mais de 300 clientes receberam representantes 
da concessionária, tiveram acesso a informações dos 
serviços prestados e puderam sanar as principais dúvidas

A BRK, concessionária 
responsável pelos serviços 
de água e esgoto em Su-
maré, informou ter como 
um de seus objetivos pro-
mover impactos sociais 
positivos por meio da ex-
pansão dos serviços de sa-
neamento e de ações so-
cioambientais. Uma des-
sas ações é o Plantão So-
cial Itinerante, realizado 
no município desde o mês 
de abril. Em agosto, mais 
de 300 moradores foram 
os alvos da iniciativa.

O principal objetivo é 
aproximar a empresa da 
população, levando co-
nhecimento sobre os ser-
viços prestados pela BRK 
e buscando compreender 
a percepção dos morado-
res em relação a esses ser-
viços. Nessa ação, repre-
sentantes uniformizados e 
identificados com crachás 
da concessionária visitam 

os clientes em seus imó-
veis, estabelecendo um ca-
nal direto de diálogo. 

Durante as visitas, os 
clientes têm a oportunida-
de de receber informações 
detalhadas sobre os servi-
ços de saneamento, escla-
recer dúvidas, apresentar 
sugestões e destacar me-
lhorias percebidas. 

“Essa abordagem tem 
mostrado resultados po-
sitivos, pois a população 
se sente mais próxima da 
empresa e tem uma melhor 
compreensão do trabalho 
desenvolvido em prol do 
bem-estar e saúde da co-
munidade onde vivem”, in-
formou a BRK. 

No mês de agosto, o Plan-
tão Social Itinerante alcan-
çou 382 clientes nos bairros 
Parque Emília, Parque On-
garo, Jardim Eldorado, Vila 
Juliana e Jardim Vaughan. 
No mês de setembro, a ação 
percorrerá os bairros Vila 
Operária, Jardim Paulista 
e Planalto do Sol. 

Representantes da concessionária visitam clientes 
em seus imóveis e estabelecem um canal direto de diálogo

Plantão Social Itinerante da BRK 
orienta população sobre saneamento

DIVULGAÇÃO
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“Essa ação é um reflexo 
do compromisso da BRK em 
ir além do básico e promo-
ver a melhoria contínua dos 
serviços de saneamento. A 
partir dessas visitas é possí-
vel compreender as particu-
laridades de cada região, ga-
rantindo uma atuação mais 
eficaz no fornecimento de 
água e tratamento de esgoto 
para toda a população, além 
de levar informações sobre a 
importância do saneamen-
to para a população”, expli-
ca Thaís Cortina, gerente de 
comunicação e sustentabi-
lidade da BRK em Sumaré.
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Promotoria ajuizou ação contra município e distribuidoras de bebidas denunciando funcionamento fora do horário 
permitido, som alto e ocupação irregular de espaço público; barulho tem causado ‘crises de pânico’ na vizinhança 

O Ministério Público 
ajuizou uma ação civil pú-
blica contra a Prefeitura de 
Paulínia por suposta omis-
são na fiscalização e con-
trole da emissão de ruídos 
e funcionamento irregu-
lar de quatro distribuido-
ras de bebidas e lancho-
nete na região do Jardim 
Monte Alegre e João Ara-
nha. Os comércios tam-
bém são processados pe-
la Promotoria.

Segundo a promotora de 
Justiça, Fernanda Elias de 
Carvalho Lucci, “há ampla 
demonstração nos proce-
dimentos juntados, de que 
os estabelecimentos estão 
funcionando como fonte 
de poluição sonora e não 
há, no âmbito adminis-
trativo, boa vontade para 
aplicação das ferramentas 
dissuasórias pelo poder de 
polícia municipal”. A pro-
motora afirma que “as ví-
timas da poluição estão ór-
fãs de proteção estatal ad-
ministrativa.”

Segundo o MP, devido 
ao barulho produzido pe-
los estabelecimentos, há 
vizinho passando por “es-
tresse, angústia, medo e 
crises de pânico”.

Em um dos casos, em 14 
de julho de 2022, a 1ª Pro-
motoria de Justiça de Pau-
línia recebeu denúncia de 
que uma adega funcionava 
de maneira irregular, “pois 
pelo alvará de licença so-
mente lhe era permitido o 
comércio varejista de bebi-
das alcoólicas e não alcoó-
licas, não consumidas no 
local de venda, porém, na 
prática, se tratava de um 

bar, sendo feito da calça-
da e do canteiro central da 
avenida a extensão do es-
tabelecimento, com me-
sas e cadeiras, algazarras, 
gritarias, som alto, auto-
móveis dos frequentadores 
estacionados nas entradas 
de garagens e faixas de pe-
destres, também com som 
alto, provocações, com ruí-
dos altos até altas horas, 
ultrapassado o horário de 

funcionamento constante 
no alvará de licença”.

A reclamação é de que 
a Guarda Civil Municipal 
e a Polícia Militar eram 
acionadas “em vão, por-
que não compareciam ou, 
quando compareciam, 
olhavam e nada faziam”. 
“A municipalidade tam-
bém foi comunicada, mas 
permaneceu inerte”, afir-
ma a promotora.

Carros estacionados na calçada foram motivo de reclamações de moradores

Prefeitura de Paulínia é processada 
por falta de fiscalização a comércios

REPRODUÇÃO

O prefeito de Sumaré, 
Luiz Dalben (Cidadania), 
entregou na manhã desta 
quarta-feira (06) o Espaço 
Pet, elaborado para recrea-
ção e lazer dos animais de 
pequeno porte acolhidos 
pela Secretaria de Prote-
ção e Bem-Estar Animal. 
A solenidade aconteceu na 
sede da secretaria, instala-
da na rua Alcina Raposei-
ro Yanssen, 651, no Parque 
Franceschini.

“Nossa administração é 
uma das poucas que conta 

com uma secretaria desti-
nada ao bem-estar animal 
na região e temos orgulho 
disso. O Espaço Pet é mais 
um passo importante no 
acolhimento e tratamen-
to dos animais”, afirmou 
o prefeito.

O vice-prefeito, Henri-
que do Paraíso (Republica-
nos), destacou a dedicação 
da Prefeitura de Sumaré na 
proteção animal. “É mais 
uma entrega importante da 
administração Luiz Dalben 
e Henrique do Paraíso. Nos-
sos bichinhos estão muito 
bem acolhidos e agora con-
tam com um importante es-

paço de recreação” desta-
cou Henrique.

RECUPERAÇÃO
O secretário da pasta, 

Regis Costa, explica que 
o espaço, que conta com 
aproximadamente 280 me-
tros quadrados, tem como 
finalidade principal o la-
zer dos animais. “É um es-
paço para os animais brin-
carem. Muitos chegam em 
extremo estresse, após so-
frerem abandono e maus-
-tratos, e por isso o espaço 
é importante na recupera-
ção dos bichinhos” explica 
o secretário. 

Luiz Dalben entrega Espaço 
Pet para recreação animal

Espaço é reservado para recreação e lazer dos animais de pequeno porte

ACOLHIMENTO 

DIVULGAÇÃO

Ação itinerante aconteceu na 
segunda-feira (04) e terça-feira (05)

DIVULGAÇÃO

A Central de Cadastro 
Único, órgão da Secreta-
ria Municipal de Inclu-
são, Assistência e Desen-
volvimento Social de Su-
maré, realizou 17 aten-
dimentos em ação itine-
rante entre segunda-feira 
(04) e terça-feira (05), no 
bairro Três Pontes.

Os atendimentos aconte-
ceram das 9h às 12h e das 
13h às 15h. A população pô-
de realizar atualizações ca-
dastrais, além de tirar dúvi-
das sobre programas e be-
nefícios sociais.

CadÚnico realiza 17 atendimentos 
no bairro Três Pontes, em Sumaré

CADASTRO SOCIAL
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Edital de Convocação da Assembleia Geral Extraordinária 
15/09/2023 

O Presidente Gestor da ASSOCIAÇÃO DOS PROPRIETARIOS DO LOTEAMENTO 
INDUSTRIAL VECCON ZETA , com sede na Estrada Mineko Ito, nº 4.305 – Loteamento 
Industrial Veccon Zeta, na cidade de Sumaré/SP, vem através do presente edital convocar 
à todos os Associados a participarem da AGE, que será realizada no dia 15/09/2023 (sexta 
feira), na Escrita Administradora e Contabilidade com o endereço na Rua Bahia, n° 225 – 
Nova Veneza, Sumaré/SP (sala de reunião), com a 1° chamada às 10h00 com ½ dos 
Associados presentes e 2° chamada às 10h30 com qualquer número de Associados 
presentes, para deliberar sobre a seguinte ordem do dia, após a leitura do edital de 
convocação e instalação da mesa diretora dos trabalhos: 

AGE: 

1) Deliberação e aprovação de proposta de acordo com a Veccon Empreendimentos 
(processo em andamento). 

2) Deliberação e aprovação da atualização do regulamento interno. 
 

Observações 

● Não pode participar ou votar o associado que possui débito com suas obrigações. 
● O Associado poderá ser representado por um procurador devidamente habilitado (com 

procuração específica para a assembleia). 
● O não comparecimento na presente Assembleia, implicará na concordância com todas 

as decisões tomadas. 
 

Sumaré, 07 de Setembro de 2023 

 
 

                                                                Administrado por: 

 

 

ABAIXO-ASSINADO
Um abaixo-assinado foi 

feito por moradores vizi-
nhos do estabelecimento 
pedindo o fim de transtor-
nos e perturbação do sos-
sego provocados por cai-
xas de som, gritarias e alga-
zarras, dentro e fora do lo-
cal, ação praticada por pro-
prietários e frequentadores.

“Ou seja, ciente da irregu-
laridade do estabelecimento, 
desde 05/07/2022, o municí-
pio de Paulínia omitiu-se na 
fiscalização por quase dez 
meses”, diz a promotora em 
outro trecho da ação.

LIMINAR
A Promotoria pede uma 

liminar da Justiça para im-
pedir o funcionamento dos 
comércios entre 22h e às 8h 
do dia seguinte, em quais-
quer dias da semana ou fi-
nal de semana, “período 
em que deverá permane-
cer de portas absolutamen-
te fechadas”, sob pena de 
multa de R$ 5 mil por epi-
sódio de descumprimen-

to constatado e lacração do 
estabelecimento. Pede ain-
da que os locais não exce-
dam os padrões ambientais 
para emissão de ruídos, sob 
pena de multa de R$5 mil.

E requer também que a 
Prefeitura “se abstenha de 
conceder qualquer licença 
ou autorização/permissão, 
enquanto houver irregula-
ridades nos estabelecimen-
tos comerciais”, sob pena de 
multa de R$ 5 mil por epi-
sódio de descumprimento 
constatado. O MP pede que 
o município “tome as medi-
das necessárias à cessação 
da atividade poluidora e uti-
lização indevida do logra-
douro público, apreenden-
do equipamentos de sons, 
cadeiras, mesas ou ainda 
veículos que contribuem 
com o barulho e obstruem 
a passagem de moradores 
vizinhos ou transeuntes lo-
cais, bem como fiscalizar o 
cumprimento do horário de 
funcionamento dos estabe-
lecimentos comerciais”.

Na ação, o MP quer a 
condenação da Prefeitura 
e de comércios denuncia-
dos por problemas de or-
dem pública. 

Questionada, a Prefeitu-
ra de Paulínia não se pro-
nunciou até o fechamento 
desta edição.

Liminar pede 
fechamento de 

comércios entre 
22h e 8h do dia 

seguinte



LICENÇA

Vereador suspeito de assassinato já se afastou por 60 dias e para esse 
período a Justiça Eleitoral vai determinar suplente para assumir vaga

Após a aprovação do pe-
dido de afastamento do ve-
reador Sirineu Araújo (PL), 
suspeito de assassinato, a 
Câmara de Sumaré infor-
mou que oficiou o Cartório 
Eleitoral nesta quarta-feira 
(06) para relatar a decisão. 
A Justiça Eleitoral, por sua 
vez, deverá então determi-
nar o nome do suplente que 
assumirá a cadeira do ve-
reador durante o período 
dos 60 dias de afastamen-
to de Sirineu Araújo.

“A Câmara Municipal de 
Sumaré vai oficiar o Cartó-
rio Eleitoral, nesta quarta-
-feira (6), sobre a aprova-

ção do pedido de licença 
do vereador Sirineu Araú-
jo. A solicitação de afasta-
mento feita pelo próprio 
parlamentar foi aprovada 
por unanimidade na sessão 
ordinária desta terça-feira. 
A licença solicitada por Si-
rineu terá validade de 60 
dias. Neste período, o par-
lamentar não recebe salá-
rio”, informou o Legislativo.

Conforme estabelecido 
pela legislação, o suplen-
te convocado pela Justiça 
Eleitoral terá um prazo de 
10 dias a partir da convo-
cação para tomar posse do 
cargo de vereador. 

“Após o recebimento do 
ofício da Câmara, a Justiça 
Eleitoral deverá informar o 

Câmara aprovou afastamento de Sirineu Araújo (PL) por dois meses

Câmara relata à Justiça 
Eleitoral afastamento 
de Sirineu, em Sumaré

O feriado de 7 de setem-
bro terá um significado es-
pecial para os alunos dos 
núcleos de Monte Mor do 
projeto Tem Música no 
Bairro. Os cantores das es-
colas municipais José Luis 
Gomes Carneiro, San Re-
mo, Miguel Jalbut e Ma-
ria Tonin farão a primeira 
apresentação em público. 

A convite da Prefeitura 
de Monte Mor, o coral vai 
se apresentar junto com a 
Banda Marcial Municipal 
Marcelo Menegatti duran-
te o ato cívico, em celebra-
ção ao Dia da Independên-
cia do Brasil, nesta quinta-
-feira. O evento acontece 
a partir das 9h na área ex-
terna do Paço Municipal e 
é aberto à toda população. 

As crianças foram con-
vidadas para cantar o Hino 
de Monte Mor. “A apresen-
tação em público é funda-
mental para crianças que es-
tudam canto coral, pois aju-
da a desenvolver a autocon-
fiança, aprimorar habilida-
des de comunicação, promo-
ver disciplina e trabalho em 
equipe, estimular a expres-
são artística, celebrar talen-
tos individuais e criar cone-

xões significativas com a au-
diência. Além disso, propor-
ciona experiências enrique-
cedoras e memórias valiosas 
que beneficiam o desenvol-
vimento pessoal e emocio-
nal das crianças ao longo de 
suas vidas”, afirma a profes-
sora de música do projeto, 
Joseíta Teixeira.

De acordo com a Prefei-
tura de Monte Mor, além 
do coral do Tem Música no 
Bairro, a solenidade irá con-
tar com a apresentação da 
Fanfarra e Ordem Unida de 
Clube dos Desbravadores da 
5ª Região da Área 2 (DSA). 

TEM MÚSICA NO BAIRRO
Realizado pela City Web 

Arte e Inteligência, com 
apoio do Ministério da Cul-
tura, por meio da Lei de In-
centivo à Cultura, patro-
cínio da CPFL Energia e 
apoio do Instituto CPFL, 
o programa Tem Música 
no Bairro utiliza a música 
como uma ferramenta de 
educação e inclusão social.

A iniciativa promove ofi-
cinas com aulas de iniciação 
musical gratuitas para estu-
dantes de 7 a 14 anos da re-
de pública. As aulas são mi-
nistradas em 15 escolas das 
cidades de Hortolândia, Su-
maré, Monte Mor e Rafard.

Coral do projeto Tem Música no 
Bairro se apresenta em Monte Mor

Coral se apresenta junto com a Banda Marcial Municipal Marcelo Menegatti durante o ato cívico nesta quinta
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SERVIÇO

Ato Cívico | Apresentação do coral do projeto Tem 
Música no Bairro com a Banda Marcial de Monte Mor

Local: área externa do Paço Municipal
Endereço: Rua Francisco Glicério, 399 | Centro - Monte Mor
Horário: a partir das 9h desta quinta-feira
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O vereador Antônio 
Alves Teixeira, o Profes-
sor Antônio (PSD), des-
tacou a boa colocação de 
Nova Odessa no ranking 
do IDSC (Índice de De-
senvolvimento Susten-
tável das Cidades) 2023. 

De acordo com repor-
tagem recente divulgada 
pelo Tribuna Liberal, a 
cidade é a melhor da re-
gião no posicionamento e 
ainda figura entre as 138 
com melhores notas do 
país. “De acordo com as 
informações divulgadas, 
Nova Odessa alcançou 
bons índices em temas 
como educação, água e 
saneamento, saúde, erra-
dicação da pobreza e ins-
tituições eficazes. Isso é 
sinal de que a cidade está 
no caminho certo”, disse 
Professor Antônio. 

O IDSC é divulgado 
pelo Instituto Cidades 
Sustentáveis, com apoio 
do Cebrap (Centro Bra-
sileiro de Análise e Pla-
nejamento) e financiado 
pelo Projeto CITinova.

“O IDSC-BR pretende 
gerar um movimento de 
transformação na ges-
tão pública municipal. 
A intenção é orientar a 
ação política de prefeitos 
e prefeitas, definir refe-
rências e metas com base 
em indicadores e facili-

tar o monitoramento dos 
ODS (Objetivos de De-
senvolvimento Susten-
tável) em nível local. Há 
um índice para cada ob-
jetivo e outro para o con-
junto dos 17 ODS, de mo-
do que seja possível ava-
liar os progressos e desa-
fios dos municípios bra-
sileiros para o cumpri-
mento da Agenda 2030, 
de modo geral, e para ca-
da objetivo que ela esta-
belece, em particular”, 
informa o Instituto Ci-
dades Sustentáveis.

O IDSC-BR apresen-
ta uma avaliação abran-
gente da distância para 
se atingir as metas dos 
ODS nos 5.570 municí-
pios brasileiros, usando 
os dados mais atualiza-
dos disponíveis em fon-
tes públicas e oficiais do 
Brasil. Ao todo, o índice 
é composto por 100 indi-
cadores, referentes às vá-
rias áreas de atuação da 
administração pública.

A pontuação do IDSC 
é atribuída no interva-
lo entre 0 e 100 e pode 
ser interpretada como a 
porcentagem do desem-
penho ótimo. A diferen-
ça entre a pontuação ob-
tida e 100 é, portanto, a 
distância em pontos per-
centuais que uma cida-
de precisa superar para 
atingir o desempenho 
ótimo. Nova Odessa atin-
giu 58,38 pontos. 

Professor Antônio 
destaca reportagem 
sobre sustentabilidade

RANKING NACIONAL

Vereador frisou reportagem do Tribuna Liberal 
mostrando pontuações de Nova Odessa em ranking
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nome do suplente, que en-
tão será convocado pelo 
Legislativo para assumir o 
cargo de vereador. Quando 
convocado, o suplente deve-
rá tomar posse no prazo de 
10 dias, contados da convo-
cação”, explicou a Câmara.

A sessão da Câmara que 
deliberou sobre o afasta-
mento de Sirineu na terça-
-feira foi marcada por um 
atraso de mais de cinco ho-
ras para o início dos traba-

lhos. Durante a sessão, os 
vereadores também rejei-
taram um pedido de cas-
sação do mandato de Siri-
neu, apresentado por um 
morador.

Na justificativa do pedi-
do de afastamento, Sirineu 
alegou necessidade de “tra-
tar de interesses particu-
lares”, segundo a assesso-
ria de imprensa da Câmara.

O clima na Casa de Leis 
estava agitado durante a 

tarde desta terça, com a 
presença de seguranças do 
vereador e guardas munici-
pais. No entanto, a votação 
do afastamento foi condu-
zida sem discussões, sen-
do aprovada por unanimi-
dade.

Sirineu está sob inves-
tigação da DIG (Delegacia 
de Investigações Gerais) de 
Americana pelo assassina-
to de Rafael Emídio da Sil-
va, de 39 anos.

Suplente 
convocado pela 

Justiça Eleitoral 
terá um prazo de 10 

dias para posse



INJEÇÃO DE RECURSOS
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Montante representa mais de um terço dos recursos públicos e privados 
anunciados em São Paulo em 2023, afirmam números da Seade

Pesquisa da Funda-
ção Seade (Sistema Es-
tadual de Análise de Da-
dos) aponta que a Região 
de Campinas concentra 
R$ 16,7 bilhões em inves-
timentos anunciados pa-
ra o Estado de São Pau-
lo no primeiro semestre 
de 2023, o que representa 
mais de um terço do total 
de investimentos no terri-
tório paulista. 

Os números posicio-
nam a região acima da Re-
gião Metropolitana de São 
Paulo, a segunda coloca-
da, com recursos previs-
tos de R$ 9,2 bilhões.

Cerca de 93,4% dos re-
cursos para a região de 
Campinas, o equivalen-
te a R$ 15,6 bilhões, serão 
destinados aos Serviços de 
Informação, para a cons-
trução de data center pe-
la CloudHQ, em Paulínia. 
Os demais investimentos 
no setor de serviços vão 
para o Hospital São Luiz 
de Campinas (R$ 350 mi-
lhões), Conecta Campinas 
(R$ 233,96 milhões), Sesc 
(R$ 200 milhões), Centro de 
Pesquisa e Desenvolvimen-
to em Telecomunicações - 
CPqD (R$ 60 milhões), Syn-
Tech (R$ 25 milhões), Total 
Energies e Unicamp (R$ 23 
milhões), Raízen (R$ 6 mi-
lhões), entre outros. 

Para a infraestrutura, os 
principais investimentos 
foram assim distribuídos: 
Deink (R$ 85 milhões), Rota 
das Bandeiras (R$ 14,8 mi-
lhões) e Sanasa (R$ 14 mi-
lhões). Na indústria, o in-
vestimento anunciado vai 
para a Mercedes-Benz (R$ 
76 milhões), e no comércio, 
para o ABC da Construção 
(R$500 mil). Os municípios 
beneficiados são Paulínia, 
Campinas, Limeira, Itu-
peva, Piracicaba, Atibaia e 
Nova Odessa.

 Os montantes foram su-
periores a R$ 1 bilhão para 
as regiões administrativas 
de Bauru, Sorocaba, Fran-
ca e Araçatuba, respecti-
vamente. Os investimentos 

com abrangência inter-re-
gional (sem especificação 
de valor para cada região) 
somaram R$ 10,9 bilhões, o 
equivalente a 24% dos valo-
res noticiados no semestre.

METODOLOGIA
A Pesquisa de Investi-

mentos Anunciados no Es-
tado de SP - Piesp faz o mo-
nitoramento sistemático dos 
investimentos de empresas 
privadas e públicas por meio 
da captação diária de anún-
cios publicados na impren-
sa. A equipe de coleta en-
tra em contato com as em-
presas para confirmar tais 
anúncios e obter informa-
ções como tipo, período, va-
lor e local do investimento.

Cerca de 93,4% dos recursos para a região de Campinas são para construção de data center em Paulínia

Região de Campinas  
concentra R$ 16,7 bi dos 
investimentos do Estado 
no primeiro semestre 
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Os fãs da apresenta-
dora, cantora e atriz, 
que atravessa gerações 
desde os anos 80, pode-
rão aproveitar no pró-
ximo sábado (9) a apre-
sentação cover “Xou 
da Xuxa” no Shopping 
ParkCity Sumaré.

O s how g r at u ito 
acontecerá na praça 
de alimentação do em-
preendimento, a par-
tir das 19h, e será inter-
pretado por Cíntia Lo-
pes, sósia e cover ofi-
cial da Xuxa. A artista 
relembrará os maiores 
sucessos da Rainha dos 
Baixinhos, que alcan-
çou a marca de 100 mi-
lhões de telespectado-
res por dia, lançou 35 
álbuns de estúdio e 23 

álbuns de vídeo, ven-
dendo mais de 50 mi-
lhões de cópias.

“O Shopping Park-
City Sumaré traz pa-
ra o público um show 
que promete fazer a 
todos cantar e dançar, 
pois resgata na memó-
ria afetiva momentos 
vivenciados na infân-
cia”, disse Gisele Alva-
res, coordenadora de 
Marketing do Shopping 
ParkCity Sumaré. 

“O objetivo do Shop-
ping ParkCity Suma-
ré é oferecer atividades 
que valorizam a cultura 
com apresentações que 
proporcionam momen-
tos alegres e de entre-
tenimento para toda a 
família”, reafirma Leila 
Dada, coordenadora de 
Administração do Gru-
po AD Shopping.

Show cover da 
Xuxa é atração no 
ParkCity Sumaré 

APRESENTAÇÃO GRATUITA

Cíntia Lopes, cover oficial da Rainha dos Baixinhos, 
estará no empreendimento no sábado
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A Polícia Civil de Cam-
pinas deteve um homem 
que carregava roupas fal-
sificadas na madrugada 
desta quarta-feira (6), na 
Rodovia dos Bandeirantes.

Os policiais estavam em 
diligências no combate ao 
roubo de cargas, quando 
receberam uma informa-
ção sobre possível trans-

porte ilegal de mercadorias 
em um caminhão na Ro-
dovia Bandeirantes, com 
destino a São Paulo.

A equipe realizou pa-
trulhamento e conseguiu 
identificar e abordar o veí-
culo suspeito, que estava 
carregado com uma gran-
de quantidade de peças de 
roupas, sem a devida no-
ta fiscal, que comprovas-
se a origem lícita da carga. 
Após uma inspeção mais 

detalhada, ficou eviden-
te que as peças de roupas 
eram falsificadas.

O condutor do veículo foi 
conduzido à sede da DIG 
(Delegacia de Investigações 
Gerais) de Campinas e au-
tuado em flagrante por cri-
me contra a propriedade in-
telectual. Foi arbitrada uma 
fiança, que foi prontamente 
paga, permitindo que o au-
tor respondesse ao proces-
so em liberdade.

Um homem foi preso 
por tráfico de drogas pelo 
1º Baep (Batalhão de Ações 
Especiais de Polícia) na ma-
nhã desta quarta-feira (6), 
em uma passarela na Ro-
dovia Santos Dumont, em 
Campinas. A equipe da Po-
lícia Militar fazia patrulha-

mento com cães, momen-
to em que visualizou a mo-
vimentação de um indiví-
duo sob a passarela próxima 
ao Campinas Shopping. Os 
policiais realizaram a abor-
dagem e localizaram com o 
homem uma certa quantia 
de drogas e dinheiro. 

Com o auxílio do cão 
Athos foi feita uma varre-
dura que indicou próximo 

ao local uma sacola plás-
tica contendo porções de 
cocaína, crack, maconha e 
papel moeda. 

Ao ser indagado, o ho-
mem assumiu a proprieda-
de da droga e confessou à 
equipe a prática de tráfico. 
Ele foi conduzido à 2ª De-
legacia Seccional de Cam-
pinas, onde permaneceu à 
disposição da justiça.

Homem é detido com roupas 
falsificadas na Bandeirantes

Baep prende homem por tráfico 
sob passarela na Santos Dumont

Caminhão carregado com roupas falsificadas foi abordado em Campinas

Cão Athos auxiliou na localização de cocaína, maconha e crack
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Na década de 1950 o 
Recreativo tinha 
grandes raquetis-

tas. Fazia grandes dispu-
tas contra os sextetos de 
cidades vizinhas. As par-
tidas eram disputadas na 
sede social do clube, na 
Rua Antônio Jorge Che-
babi, sempre com gran-
de público. Os confron-
tos eram disputados com 
a primeira turma e segun-
da turma. A segunda tur-
ma era uma espécie de se-
gundo quadro. 

Os jogadores que se des-
tacaram nessa época fo-
ram; Jurandir Fabbri, Al-
ceu Lorençatto, Edmar 
Matosinho, Matias An-
tônio de Souza, Norber-
to Fávero, Oswaldo Cle-
mente (Tuca), Luiz Duar-

Ping-Pong na década de 1950

Artimedes Ferreira da Silva

MEMÓRIA DO RECREATIVO – 02

Ping-Pong e bochas no Recreativo
Folclore Sumareense

Chute forte
Ede Mauerberg pertence a uma família tradicio-

nal de Nova Odessa. Já com pouca idade, mostrou 
para os dirigentes do time do Progresso, daquela 
cidade, que era dono de um portentoso chute. Ti-
nha um verdadeiro canhão nos pés, capaz de der-
rubar jogadores numa barreira ou mesmo o golei-
ro adversário.

O Progresso era mantido pela Família Gazetta, 
que via nele uma atração e um jogador importan-
te para o time. Na verdade, o Ede não era um jo-
gador de alto nível, da qualidade dos demais joga-
dores do time. Sua principal qualidade era o chu-
te, que realmente era extremamente potente. Jo-
gava um feijão-com-arroz na defesa, mas quando 
surgia uma falta contra o adversário, do meio do 
campo para a frente, o jogador incumbido de fazer 
a cobrança era o Ede. Cobranças que em boa parte 
eram convertidas em gol.

O Clube Recreativo Sumaré era um dos maio-
res adversários do Progresso. O jogo entre as duas 
equipes era um verdadeiro “derby” da região. Cer-
ta oportunidade, no campo do Progresso, o Bicu-
do, goleiro da nossa cidade, era o titular do time. E 
apareceu uma falta na linha média. O Ede foi cha-
mado para cobrar.

Preocupado, Bicudo arrumou a barreira do Re-
creativo da melhor forma possível. Só ficaram de 
fora alguns poucos jogadores, incumbidos de vi-
giar as laterais. Formada a barreira, Ede tomou dis-
tância e chutou.

Bicudo defendeu com muita dificuldade – sua 
sorte é que a bola veio em sua direção. Bateu no 
seu peito e voltou e, felizmente, a zaga de Sumaré 
ficou com o rebote. 

Bicudo conta que o episódio o preocupou muito. A 
fama do Ede era grande e de fato chutava muito for-
te. Nessa ocasião ele conta que a bola bateu no seu 
peito e voltou. Era impossível segurar a bola com um 
chute tão forte. É dele a explicação do chute:

 - O Ede chutou tão forte que me jogou meio me-
tro pra trás...

Alaerte Menuzzo
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jornaltribunaliberaldesumare

Tribuna Liberal

Temos um acervo de 
aproximadamente 250.000 e 

documentos e 150.000 fotos. Se tiver 
interesse em preservar as fotos de 
sua família ou publicá-las, dirija-se 
ao Centro de Memória. Estudantes, 

professores, pesquisadores e 
população em geral são sempre 
bem-vindos. A Associação Pró-

Memória é uma entidade particular, 
sem fins lucrativos. Se você quiser 

ajudá-la a se manter ou ampliar suas 
atividades, torne-se um sócio. Custa 

R$ 30,00 por mês. Por conta disso, 
você recebe todas as publicações 

semanais da Pró-Memória.

Praça da República, nº 102, Centro, 
Sumaré/SP - F: (19) 3803-3016

promemoriasumare@gmail.com

Associação Pró-Memória
de Sumaré

AUTOR DO TEXTO

Alaerte Menuzzo

Professor de História e 
Diretor da Pró-Memória

te Neto (Lôi). A primeira 
turma era representada 
por Gino Giometti Filho 
(Gininho), Alécio Milan 
(Lé), Denis Escalhão (Nê 
Escalhão), Rodolfo Fortes 
D Álmeida (Cabidela), Clo-
doaldo Frutuoso (Dinho), 
Antônio Sanguini Jr. (Nê 
Sanguini). 

O maior rival do ping-
-pong sumareense era o 
Clube Bonfim de Cam-
pinas. 

Na foto, vemos os jo-
gadores Alécio Milan 
(Lé), Rodolfo Fortes 

D’Almeida, Gino Giomet-
ti Filho, Dênis Escalhão 
(Nê) e Clodoaldo Frutuo-
so (Dinho). Além deles 
identificamos as seguin-
tes pessoas, da esquerda 
para a direita: Antônio 
Pereira de Camargo Ne-
to, Mário França, Valde-
mar Franceschini Filho, 
Francisco Silveira Rosa 
Neto, Orlando da Silva, 
Edmar Matosinho, Fuad 
Assef Maluf (Fufo), Hono-
rino Fabri, Antônio San-
guini Filho (Nê Sangui-
ni), Geraldo Rosevinkel, 

Ademir Lorençatto, Aldo 
Pereira Ribeiro, Antônio 
Fortes D´Almeida (Cha-
pada) e Ronald de Souza.

BOCHAS
A inauguração das can-

chas de bochas e malhas 
foi o primeiro melhora-
mento entregue ao asso-
ciado no Plano de Expan-
são. Com esses esportes a 
Diretoria de João Rubens 
Gigo criou um Departa-
mento que foi comandado 
por Artimedes Ferreira da 
Silva, o “Kima”. Com isso, 

diversos torneios e cam-
peonatos passaram a ser 
realizados. 

Ainda nos dias atuais 
o Bocha é um segmento 
importante na vida do Re-
creativo. 

Na foto, Artimedes está 
entre o Vice-Prefeito Eu-
clides Miranda e o Prefei-
to João Smânio Frances-
chini (1967-1969). Foi du-
rante as comemorações 
do Dia do Trabalho.

Extraído do livro O LEGADO 
DO CLUBE RECREATIVO 

SUMARÉ – Volume 1
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RAINHA DOS ESTUDANTES

GOODRICH NO DIA DO TRABALHO

TIME DE FUTEBOL DA PREFEITURA

DEMÔNIOS DA GAROA EM SUMARÉ

RESGATE AO CIVISMO

CEMITÉRIO DA SAUDADE

Concurso Rainha dos Estudantes, realizado na década de 1960, 
quando o Prefeito da cidade era José Miranda. Neste registro ele 
entrega um mimo a Mara Bazan, que participava do concurso. 

Atrás deles o presidente do Clube União Cultural XVI de Dezembro, 
onde foi realizado o evento. 

Registro fotográfico do time de Voleibol Feminino da B.F. Goodrich, 
empresa que fabricava pneus, instalada ao lado da 3M do Brasil. 

Essa empresa, como muitas obras do município, participava 
regularmente das competições esportivas comemorativas do 

Dia do Trabalho, evento organizado pela Prefeitura Municipal. 
O registro é provavelmente da década de 1960.

Time de futebol da Prefeitura Municipal de Sumaré, que disputava 
torneios e campeonatos municipais. Essas competições motivaram os 
funcionários a criar a ASMS – Associação dos Servidores Municipais, 
hoje um dos mais conceituados clubes do município. A foto acima é 

da década de 1970. Vemos de pé, da esquerda para a direita: o Prefeito 
João Smânio Franceschini, Lutero Prado (Téco), Antônio Jesuíno 

Michelon, Renol Zanon, Gilberto Bufarah (Turco), Osmar de Paula e 
(...). Agachados, na mesma ordem: Roberto Ferreira, Jasmide Sidnei Cia 
(Mide), Ozail Tardio (Lilin) e Baccan. O mascote é Ronald de Souza Jr. 

Local: Estádio Luiz Frutuoso, do Clube Recreativo Sumaré.

Décio Valentino Fávero foi talvez o mais importante presidente 
do Clube União Cultural XVI de Dezembro. Em seus mandatos à 

frente do Clube ele trouxe nomes consagrados da música brasileira 
ao seu clube, como Roberto Carlos, Benito de Paula e Jair Rodrigues, 

entre outros. Os Demônios da Garoa, mostrados na foto, 
também se incluem nessa relação.

O Resgate ao Civismo foi um programa criado pelo então 
Secretário Municipal de Desenvolvimento Econômico Gustavo 

Tomazin, que premiava as escolas municipais com Bandeiras do 
Brasil. Nesta foto vemos o Secretário num ato solene numa 
escola municipal, ladeado pela professora Salete Miranda.

Foto antiga do Cemitério da Saudade, provavelmente da década de 1950. 
Ele foi criado pela Municipalidade de Campinas em 1901, ao lado do 

Horto Florestal da Cia. Paulista de Estradas de Ferro.
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